
 

 

 

 

 

 

COMPTE RENDU D’UNE RENCONTRE DE LA TABLE GIRT MRC DE LA VALLÉE-DE-L'OR, 

TENUE LE JEUDI 14 JUIN 2018, À13H, 

AU 551, 10E AVENUE, SENNETERRE 

 
Membres présents 

 

 Henri Jacob 
Action Boréale de l’Abitibi-Témiscamingue 

 Doris St-Pierre 

✓  Pascal Houle Agent de liaison FQCQ 

 Luc Dubois Association Chasse & Pêche de Val-d’Or 

 Claude Caron 
Association des Trappeurs de l’est de Senneterre 

 Réjean Beaudet 

 Vacant Association régionale des Pourvoyeurs de l’Abitibi-

Témiscamingue ✓  Ghyslaine Dessureault 

✓  Luc Rioux Club de motoneige Lions de Senneterre 

 Vacant Comité Forêt de Kitcisakik 

 Louis-Michel Dubé 
Conseil des Atikamekw d’Opitciwan 

 Yvon Racine 

 Roland Lord 
Conseil régional en environnement (CREAT) 

 Clémentine Cornille 

 Nathalie Dallaire Eacom 

 
Jacques Cormier 

Fédération québécoise de la Faune  

Association Chasse & Pêche de Val-d’Or 

 Stéphanie Racicot 

MFFP – UG 83 (Val-d’Or)  Dominique Lévesque 

✓  Dominique Deshaies 

✓  Gilles Fournier 
MFFP – UG 84 (Mégiscane) et 86 sud 

✓  Valérie Pellerin 

 Laurence Dupuis MRC d’Abitibi 

✓  Mario Sylvain 
MRC de La Vallée-de-l’Or 

✓  Jacinthe Pothier 

 Claude Lebel Norbord 

 Poste Vacant OBVAJ 

 Julie Fillion 
Produits forestiers Résolu 

✓  Francis Perreault 

 Marcel Leblanc Regroupement des locataires de terres publiques (RLTP) 

 Johanne Vienneau Réserve faunique La Vérendrye 

 Olivier Pitre SESAT 

 Nathalie Dufresne Ville de Rouyn-Noranda 

✓  Mél-Annie Paquin 

Ville de Senneterre  Marcel Marcotte 

 Jean-Maurice Matte 

Personne invitée : 

 

 Nancy Delahaye, MFFP – Bureau régional 
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Ouverture de la séance à 13h10 

 

1. Mot de bienvenue 

 

Jacinthe Pothier souhaite la bienvenue aux membres présents. Monsieur Luc Rioux est invité à 

se joindre à la rencontre, comme représentant du club de motoneige Lions de Senneterre.  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

1. Mot de bienvenue  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du compte rendu du 3 mai 2018  

4. Présentation du RADF 

5. Préoccupations - Communication  

6. Consultation chemin Résolu et bloc de récolte 

7. Recommandation TLGIRT – Chemins multiusages 

8. Dossiers en cours au MFFP 

9. Divers  

10. Date de la prochaine rencontre de la TLGIRT  

11. Fin de la rencontre 

 

3. Adoption du compte rendu du 3 mai 2017 

 

Valérie Pellerin précise pour le point 3 du compte rendu qu’elle est en attente des fiches 

d’orientation du bureau régional avant de convoquer le comité paysage. Aussi, la 

présentation de la méthode Josée Pâquet ne se fera qu’à la demande des membres, et à 

un moment opportun.    

 

4. Présentation du RADF 

 

Nancy Delahaye présente succinctement les différentes définitions et normes qui ont été 

ajoutées, qui n’apparaissaient pas dans le RNI. 

 

Voici quelques nouveautés :  

• Les chemins de type motoneige sont maintenant classés comme étant des chemins 

d’hiver.  

• L’encadrement visuel s’étend jusqu’à 3 km selon les sites, au lieu de seulement 1,5 km 

• Obligation de remettre les Chemins en état à la fin des opérations 

• Pour les Chemins d’hiver, seuls des ouvrages amovibles pourront être utilisés comme 

traverse de cours d’eau 

• Lorsqu’une traverse de cours d’eau devra être utilisée, il y a obligation de calculer le 

débit 

 

Pour l’ensemble des différences entre le RNI et le RADF, vous pouvez consulter la présentation 

qui se trouve sur le site de la TGIRT. 

 

5. Préoccupation – Communication 

 

Jacinthe Pothier fait la lecture des recommandations de la TGIRT de Rouyn-Noranda. En 

termes de communication, la TGIRT de Rouyn-Noranda ne s’est penchée que sur les 

consultations PAFI, alors que l’enjeu communication couvre bien d’autres sujets. 

Effectivement, nous pouvons nous questionner sur les communications au sein même des 

Tables GIRT. À une précédente rencontre, il avait été question des compagnies minières et 

de forage, qui prenaient des permis autres fins, mais qu’on ne voyait pas l’emplacement des 
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coupes dans les PAFI.  

Il est demandé que les cartes des chantiers envoyées par Eacom soient ajoutées sur le site 

de la TGIRT avec les travaux forestiers. 

 

Les membres indiquent qu’il serait intéressant de connaître le nombre de visites du site de la 

TGIRT.  

 

6. Consultation chemin Résolu et bloc de récolte 

 

Le chemin en consultation pour Résolu est dû au fait que le bloc de coupe avait été prévu à 

l’hiver, mais sera finalement coupé durant la saison estivale. Il pourra donc emprunter le 

chemin de motoneige existant, sans venir en conflit avec les motoneigistes.  

 

Le bloc de récolte à ajouter au PAFIO en cours est ajouté pour des raisons économiques pour 

ne pas avoir à y retourner un an après le bloc de récolte adjacent. Une question de la ville 

de Senneterre avait été formulée par courriel, elle se demandait pour ajouter un nouveau 

chemin s’il y en avait déjà un. La réponse de Résolu est la suivante : les chemins ne seront pas 

tous réalisés, mais ils doivent en prévoir plusieurs à cause du relief, car ils ne sont pas sûrs de 

pouvoir se rendre au bloc de récolte par le chemin au nord, à cause de la pente et du 

terrain.  

 

Les membres ne s’opposent pas aux deux demandes.  

 

7. Recommandation TLGIRT – Chemins multiusages 

 

Jacinthe Pothier et Ghyslaine Dessureault expliquent brièvement le contexte qui a mené à 

l’écriture de la recommandation. Le manque d’argent et les délais avant d’obtenir les fonds 

nuisent aux bons fonctionnements des entreprises récréotouristiques. Il est important que les 

infrastructures permettant de se rendre aux sites récréotouristiques soient praticables.  

 

Gilles Fournier indique que le dernier paragraphe de la lettre devrait être plus détaillé, il 

faudrait y lire qui va contribuer au fonds d’urgence et qui va le gérer.  

 

Dans la lettre, nous pourrions aussi demander la reconduction du programme pour la 

restauration des traverses de cours d’eau.  

 

Jacinthe Pothier va retravailler la lettre et la renvoyer aux membres de la TGIRT avant de la 

faire parvenir aux chefs des UG 83 et 84. 

 

8. Dossiers en cours au MFFP 

 

La PRAN est disponible sur la carte interactive du MFFP et Jacinthe Pothier va la mettre 

sur le site de la TGIRT.  

 

Le MFFP continu les travaux techniques pour le PAFIT. 

 

9. Divers 

 

Francis Perreault mentionne que Résolu est en audit. 

 

Jacinthe Pothier indique qu’un responsable de l’Association des gestionnaires de zecs de 

l’Abitibi-Témiscamingue reçoit dorénavant les comptes rendus de la TGIRT pour faire le lien 

avec les zecs Capitachouan et Festubert.  
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10. Date de la prochaine rencontre de la TGIRT 

 

La prochaine rencontre aura lieu le 13 septembre 2018, à Val-d’Or, à 9h.  

 

11. Fin de la rencontre 

 

La séance est levée à 15h55 

 

 

 Jacinthe Pothier 

 Coordonnatrice et aménagiste 

 Service de l’aménagement 


